

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 53	S0239/12	13.09.2012
zum/zur		
A0098/12 Fraktion <i>BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN</i>		
Bezeichnung		
Magdeburger Tierschutztag		
Verteiler		Tag
Der Oberbürgermeister		02.10.2012
Ausschuss für kommunale Rechts- und Bürgerangelegenheiten		11.10.2012
Verwaltungsausschuss		26.10.2012
Stadtrat		06.12.2012

Grundsätzlich sind Veranstaltungen zur Publizität des Tierschutzgedankens in der Öffentlichkeit und Verleihungen von Tierschutzpreisen zu begrüßen.

Sachverhalt „Magdeburger Tierschutztag“:

Das Vorhaben einer solchen Veranstaltung (auch „Tierschutzfest“) wurde bereits in der Vergangenheit aufgegriffen und diskutiert.

Hierzu wurden Anfragen und Gespräche mit den Tierschutzvereinen Bündnis für Tiere e.V. und Magdeburger Tierschutzverein e.V. 1893 geführt. Im Ergebnis heißt es dazu im Protokoll der Sitzung des Tierschutzbeirates der LH MD vom 01.02.2012 (Top 3):

„Derzeit besteht seitens der Magdeburger Tierschutzvereine weder die Absicht, ein eigenes Tierschutzfest zu organisieren, noch sich finanziell oder personell an einem Gesamtfest zu beteiligen.“

Unabhängig davon führt die Stadtverwaltung im zweijährigen Rhythmus einen Tag der Offenen Tür im Tierheim MD durch, der umfassend auch dazu genutzt wird, den Tierschutzgedanken in der Bevölkerung zu kommunizieren.

Aus Sicht des Dezernates V wird das Beibehalten dieser Vorgehensweise als zielführend und ausreichend betrachtet.

Sachverhalt „Magdeburger Tierschutzpreis“:

Das Ministerium für Landwirtschaft und Umwelt (MLU) des Landes Sachsen-Anhalt verleiht jährlich einen Tierschutzpreis. Geehrt werden dabei besondere tierschutzrelevante Leistungen auf der Grundlage wechselnder spezifischer Thematik. Auch Leistungen ehrenamtlichen Engagements und Initiativen zu artgerechter landwirtschaftlicher Nutztierhaltung, wie im Antrag beabsichtigt, wurden in den Vorjahren dahingehend bewertet.

Sollte überdies ein Tierschutzpreis in der LH MD vergeben werden, bedürfte es desselben Prozederes der Preisvergabe:

- der Benennung einer genauen Thematik und Ausschreibung durch die ausschreibende Stelle
- der Einsetzung einer neutralen Bewertungskommission, die eingehende Bewerbungen prüft und gegebenenfalls Vorort begutachtet und bewertet
- der Einreichung von Preisverleihungsvorschlägen durch die Bewertungskommission an die ausschreibende Stelle
- die Preisverleihung im Rahmen einer Veranstaltung, eines Empfanges oder ähnlichem

Erfahrungsgemäß ist der Verwaltungsaufwand für eine solche Preisverleihung nicht unerheblich.

Die Ausschreibung und Verleihung eines Tierschutzpreises gehört in jedem Fall nicht zu den Pflichtaufgaben einer Kommunalverwaltung.

So ist derzeit nicht klar, welche Institution federführend für die Ausschreibung dieses Preises wäre und wie eine Finanzierung des Verfahrens erfolgen sollte. Der Gedanke eines Tierschutzpreises der Landeshauptstadt Magdeburg wird in einer der kommenden Sitzungen des Tierschutzbeirates thematisiert.

Brüning